

✿ Ils font gagner notre ville

## Les cadets de la défense d'Epinal à l'honneur aux côtés de la SMLH des Vosges

Dans la continuité du partenariat avec les Cadets de la Défense d'Epinal depuis 2019, la SMLH des Vosges continue à œuvrer pour soutenir ces jeunes qui s'engagent tous les mercredis après-midi à la caserne Varaigne, de septembre à juin afin d'apprendre la vie en groupe, le respect, la discipline, le sport...

La 5<sup>ème</sup> promotion des Cadets (2021 / 2022) a été mise à l'honneur à la fin de leur cycle. Moments qui se sont déroulés au cimetière américain du Quéquément. L'occasion de procéder au parrainage commun de 4 tombes de soldats américains tombés sur notre sol lors de la 2<sup>ème</sup> guerre mondiale (3 tombes pour les Cadets et 1 tombe pour la SMLH 88). Cette démarche de parrainage entraine dans le cadre du concours national SMLH « *L'Honneur En Action* » sous le titre « *Les Cadets de la mémoire* » et pour lequel un label national avait été obtenu. La concrétisation de l'action de parrainage n'ayant pas pu avoir lieu plus tôt en raison de la crise du COVID.

Avant cette opération de parrainage, les cadets, accompagnés par Elsa LEWUILLON (Assistante de Direction à l'ABMC Epinal) et deux membres de l'US MEMORIAL Grand Est France (Daniel L et Yves S), ont pu assister à une visite guidée de ce haut lieu de mémoire.

### Une cérémonie très protocolaire mais solennelle

Dans la continuité, rassemblés sur le parvis du Quéquément, les futurs diplômés ont écouté avec attention les prises de parole de leur chef de section, le Sous-Lieutenant Didier :

« Depuis septembre 2017, le 1<sup>er</sup> régiment de Tirailleurs a intégré une section de cadets de la défense au sein du quartier.

Une quinzaine de mercredis après-midi par an, 30 collégiens de 3<sup>ème</sup> de la ville d'Epinal et de Golbey se sont retrouvés pour participer à des activités éducatives, culturelles et sportives tout en

abordant l'apprentissage du civisme, de la vie en collectivité et les valeurs patriotiques qu'incarnent les armées. Ce programme, né de la volonté de créer un lien entre la nation et sa jeunesse, a été initié par le ministère des armées en 2008 dans le cadre du plan « *Égalité des chances* ».

Dans une société où le sens du collectif et la connaissance des symboles républicains s'étiolent, les Cadets de la Défense ont fait honneur à la jeunesse. La reconnaissance de leur engagement s'est traduite par la remise d'un insigne de poitrine et d'un calot, signe historique de ralliement au 1<sup>er</sup> régiment de Tirailleurs, riche en traditions.

Transmettre les valeurs de la République fait partie des missions des enseignants volontaires et des militaires réservistes qui les encadrent. De septembre 2021 à juillet 2022, pour cette 5<sup>ème</sup> promotion, l'objet du projet collectif du devoir de mémoire a eu pour thème « *le cimetière américain du Quéquément* ».

En plus de se rendre sur des sites historiques (La Chipotte et la Fontenelle), de participer aux cérémonies commémoratives locales, ils ont été acteurs du Memorial Day en mai dernier.

### Hommage par le Commandant en second du 1<sup>er</sup> régiment des Tirailleurs

Ensuite le Lieutenant-Colonel GERMAIN, commandant en second le 1<sup>er</sup> régiment des Tirailleurs et représentant le chef de corps, retenu à Paris dans le cadre du 14 juillet, a souhaité leur dire combien il a été fier de leur engagement, de leur altruisme et leur volonté de servir.

LA LÉGION D'HONNEUR  
AU CŒUR DE LA NATION



SMLH

### Remise de diplômes et mise en avant d'un cadet

Les 30 Cadets ont été invités, par collèges, à recevoir leur diplôme. Le jeune Noha a été particulièrement mis à l'honneur pour sa réussite et son altruisme hors du commun. Il a reçu des mains du Général de Brigade (2s) Eric PRIGENT (Correspondant Territorial SMLH 88), assisté d'Eric BOEUF (Président de la SMLH 88), la médaille de la Jeunesse, frappée de la Croix de la Légion d'Honneur et de la SMLH.

### Gratification pour le Sous-Lieutenant Didier

Le Sous-Lieutenant Didier a été, lui aussi, invité à rejoindre les rangs afin d'être distingué par le Lieutenant-Colonel GERMAIN qui a mis en avant ses qualités de formateur, sa pédagogie et son investissement tout particulier en faveur des cadets. On lui a remis un diplôme d'honneur pour symboliser ce mérite.

### Descente des couleurs et pliage du drapeau US

La cérémonie s'est terminée par la descente et le pliage du drapeau américain selon un protocole et un rite tout particulier sous l'œil attentif et les conseils de Joan GUTIERREZ (Ex-Surintendant d'Epinal qui officiait pour la dernière fois avant de rejoindre le site de Château Thierry).

Ce dernier s'est ensuite adressé aux Cadets pour les encourager à poursuivre leur démarche civique exemplaire.